
 

 

PROTOKOLL zur Mitgliederversammlung des Fördervereins der 
Gemeinschaftsgrundschule Kaiserswerth e.V. 
 
Dienstag, 09. November 2021 um 19:30 Uhr in der Aula der Schule  
 
 
1. Begrüßung und Anerkennung der Tagesordnung 

 
Begrüßung der Anwesenden (siehe Anlage 1 „Anwesenheitsliste“) durch den 
Schatzmeister Ansgar Koetz und Schriftführerin Stephanie Kroß. Vorsitzende Stefanie 
Storck konnte kurzfristig nicht teilnehmen.  
 
Protokollführung: Stephanie Kroß 
  
Die Tagesordnung wurde von allen Anwesenden einstimmig anerkannt.  
 
Es wurde festgestellt, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung wie in den Vorjahren 
durch Aushang am Schwarzen Brett der Schule sowie durch Veröffentlichung auf der 
Webseite der Schule/ des Fördervereins ordnungsgemäss erfolgte. Darüber hinaus wurde 
sämtlichen Mitgliedern die Einladung nebst Anlagen per Post übermittelt.   
 
Damit wurde festgestellt, dass die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist.  
 
2. Feststellung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung am 25.11.2019 
 
Es gibt keine weiteren Anmerkungen zu dem Protokoll.  
 
3. Jahresbericht 2019 & 2020 mit Vorausschau 2021 & 2022 
 
3.1. Als verantwortlicher Schatzmeister des Jahres 2019 erläutert Markus Kryschak-
Beckmann anhand der Bilder in der Präsentation die Einnahmen und geförderten Projekte 
des Jahres 2019.  
 
3.1.1. 
Im Vordergrund bei den Einnahmen stehen einerseits die Mitgliedsbeiträge, aber 
andererseits auch die Einnahmen durch Veranstaltungen wie Karneval, Tag der Offenen 
Tür, Laternen-Ausstellung und Elterncafés.  
 
Es wird festgestellt, dass die Veranstaltungen eine entscheidende Säule bei den 
Einnahmen bilden können.  
 
3.1.2. 
Die geförderten Projekte sind z.B. das jährlich stattfindende Musical, welches als sehr 
wichtiges „pädagogisches“ Projekt für die Kinder gilt. Des Weiteren wurde das alle 2 Jahre 
stattfindende Sommerfest unterstützt. Hierzu wurde z.B. auch ein Gasgrill angeschafft, der 
auch für Klassenfeste und andere schulische Veranstaltungen im Einsatz ist.  
Für die Schulbücherei als auch für die Kinder und Lehrer wurden Bücher, Lern- und 
Lehrmaterial angeschafft. Und es wurden einzelne Familien bei Klassenfahrten oder 
Anschaffungen von Schulmaterial unterstützt.  
Pausenspiele wurden angeschafft und das Projekt der Theaterpädagogischen Werkstatt 
„Mein Körper gehört mir“ wurde unterstützt.  
 



 

 

Ende des Jahres wurde das Projekt „Relaunch der Schul-Webseite“ gestartet und es 
wurde ein neues Logo für die Schule entwickelt. 
  
Im Ergebnis ist zu sehen, dass im Jahr 2019 mehr investiert wurde, als eingenommen 
wurde. Das liegt daran, dass es aus den zwei Jahren davor noch Gelder durch ein 
erhöhtes Spendenaufkommen, vor allem durch Spendenaufrufe rund um das Projekt 
„Zirkus“, gab.  
 
3.2. Als verantwortlicher Schatzmeister des Jahres 2020 erläutert Ansgar Koetz die 
Einnahmen und geförderten Projekte des Jahres 2020. 
 
3.2.1.  
Auch hier stehen die Einnahmen durch Mitgliedsbeiträge im Vordergrund. Die steigende 
Mitgliederzahl wird in dem Zusammenhang auch erwähnt.  
 
Da für März 2021 das Projekt „Zirkus“ wieder geplant wurde, gab es im Herbst 2020 
wieder einen Spendenlauf, der dazu führte, dass es ein sehr hohes Spendenaufkommen 
gab.  
Des Weiteren bekam der Förderverein auch wieder einen Zuschuss durch das PS Sparen 
der Sparkasse Düsseldorf, der vorwiegend in den Ausbau der Digitalen Medien und für 
Schulprojekte veranlagt wird.  
 
Im Februar 2020 fand die 15. Karnevalsparty der Schule statt, deren Erlöse auch an den 
Förderverein gehen und eine feste Einnahme-Säule sind.  
 
Aufgrund von Corona (ab März 2020) konnten leider keinerlei Veranstaltungen stattfinden. 
Daher wurden hier weniger Einnahmen als in den Vorjahren generiert.  
 
3.2.2.  
Eines der größten geförderten Projekte im Jahr 2020 war der Relaunch der Schul-
Webseite. Hierfür wurden auch Fotostrecken der Schule, des Lehrer-Kollegiums und der 
angebundenen Einrichtungen gemacht. Außerdem wurde das neue Schullogo in alle 
Bereiche integriert.  
 
Ein fester Bestandteil der geförderten Projekte war natürlich auch wieder die 
Theaterpädagogische Werkstatt „Mein Körper gehört mir“ und die Anschaffung von 
Büchern für die Schul-Bibliothek. Außerdem wurden die Schüler und Lehrer mit Lern- und 
Lehrmaterialien unterstützt. Vor allem in der Corona-Zeit zu erwähnen sind auch die 
erhöhte Anzahl von Kopien, die für das Home-Schooling benötigt wurden.  
 
3.3. Vorausschau auf die Jahre 2021 und 2022 
 
Eine sichere und auch wieder gestiegene Einnahmenquelle sind die Mitgliedsbeiträge. In 
dem Zusammenhang wird auch auf die Anwerbung von neuen Mitgliedern durch das 
Lehrerkollegium hingewiesen, die vor allem in den 1. Klassen die Arbeit des Fördervereins 
in den ersten Elternabenden sehr nett beschreiben.  
 
Einnahmen durch das Förderprojekt „PS Sparen“ der Sparkasse Düsseldorf und sonstige 
Zuschüsse der Stadt Düsseldorf für Schulprojekte wurden in Aussicht gestellt und zum Teil 
schon genehmigt.  
 



 

 

Leider mussten durch Corona sämtliche Veranstaltungen ausfallen. Auch 2022 wird es 
keine Karnevalsveranstaltung geben. Wir hoffen aber, dass im Herbst 2022 der Zirkus 
stattfinden kann. Dafür sind die Gelder aus dem Spendenlauf vorgesehen.  
 
Bei den geförderten Projekten wurden schon einige Punkte umgesetzt, wie z.B. die 
Anschaffung von 72 Sony-Kopfhörern, die den Kindern ermöglicht mit den Ipads im 
Unterricht besser zu arbeiten. Außerdem wurde in den weiteren Ausbau von Lern- und 
Lehrmaterialien investiert. Da die aktuelle Schneidemaschine kaputt gegangen ist, hat sich 
der Förderverein entschieden, hier für Ersatz zu sorgen. Es wurde ein Gerstäcker 
Schneidetisch angeschafft, der auch erlaubt, grössere Mengen Papier oder Pappe zu 
schneiden und somit effizienter ist und die Lehrer bei der Vorbereitung für den Unterricht 
gut unterstützt.  
 
Die Anschaffung von Lärm-Ampeln für die Klassenräume ist in Planung sowie weitere 
Unterstützung bei dem Ausbau der Digitalen Medien und der Optimierung des 
Schulgeländes und der Spielgeräte.  
 
4.1./4.2. Bericht der KassenprüferInnen für das Jahr 2019 und 2020 
 
Dorle Coulon als auch Frau Klostermann-Stelkens haben die Kassenprüfung 2019 und 
2020 durchgeführt.  
 
Frau Coulon ist stellvertretend als Kassenprüferin anwesend und lobt die gute 
Vorbereitung der Kassen durch die verantwortlichen Schatzmeister Markus Beckmann-
Kryschak bis Ende 2019 und den verantwortlichen Schatzmeister Ansgar Koetz ab dem 
Jahr 2020. Die Aufbereitung der Zahlen und die Darstellung des Budgets seien vorbildlich 
und die Kassenprüfung konnte dadurch ordnungsmäss abgeschlossen werden.  
 
4.3. Wahl der KassenprüferInnen für die Jahre 2021 / 2022 
 
Frau Coulon und Frau Klostermann-Stelkens (in Abwesenheit) stellen sich beide wieder 
zur Wahl. Es wird nach weiteren Interessenten gefragt. Es kommen aber keine weiteren 
Vorschläge.  
 
Frau Coulon als auch Frau Klostermann werden einstimmig durch eine offene Wahl mit 
Handzeichen (7 Stimmen / 0 Enthaltung / 0 Gegenstimmen) in ihrem Amt als 
KassenprüferInnen bestätigt. Beide nehmen die Wahl an.  
 
 
5.1./5.2. Entlastung des Vorstandes 2019 und 2020 
 
Der Antrag auf Entlastung des Vorstandes wurde von den Anwesenden durch 
Handzeichen angenommen. 
 
Der Vorstand wurde für die Jahre 2019 und 2020 getrennt entlastet und zwar wie folgt: 
  
Jahr 2019 6 Stimmen / 1 Enthaltungen  
Jahr 2020 5 Stimmen / 2 Enthaltungen  
 
Die jeweiligen Vorstandsmitglieder haben sich bei der Entlastung mit Ihrer Stimme 
enthalten.  
 



 

 

Der Vorstand dankt denen zum Ende des Jahres 2019 ausgeschiedenen 
Vorstandsmitgliedern Markus Kryschak-Beckmann (Schatzmeister) und Elke Dunning 
(Schriftführer) herzlich für die gute, unkomplizierte und vertrauensvolle Zusammenarbeit.  
 
6. Erläuterungen zu den vorgelegten Satzungsänderungen (siehe Anlage 2) 
 
Ansgar Koetz stellt die Änderungen zur Satzungsänderung vor und erläutert diese wie 
folgt:  
 
6.1. Änderung des Vereinsnamens in “Förderverein der Gemeinschaftsgrundschule 
Kaiserswerth e.V.” - Wegfall des Zusatzes “mit Montessorizweig”, da die Schule schon seit 
einigen Jahren keinen Montessorizweig mehr hat.   
 
6.2. Beitragsleistungen – Einzug des gesamten Jahresbeitrages unabhängig vom 
Zeitpunkt des Eintritts, Einzug des Beitrages lt. Satzung am Endes des 1. Quartals. 
Beitritte übers Jahr verteilt werden im November des jeweiligen Jahres - vor Ablauf der 6-
wöchigen Kündigungsfrist - eingezogen.   
 
6.3. Einladung zur Mitgliederversammlung – Die Einladung zur Versammlung soll 
zukünftig nur noch über Bekanntgabe auf der Webseite der Schule und via Aushang am 
Schwarzen Brett der Schule erfolgen. Als Service – aber nicht verpflichtend – wird die 
Einladung per Email an die dem Förderverein bekannten Emailadressen zugeschickt.  
 
 
7. Abstimmung über die Satzungsänderungen.  
 
Es wird festgestellt, dass es hierfür eine 2/3 Mehrheit geben muss. Die anwesenden 
Mitglieder beschließen, dass die Abstimmung zu den einzelnen Punkten mit Handzeichen 
erfolgen soll.  
 
Ansgar Koetz liest die Änderungen zu den einzelnen Punkten vor. 
 
7.1. Die Mitglieder beschließen einstimmig, dass § 1 Abs. 1 der Satzung wie folgt neu 
gefasst wird:  
 

“§ 1 Name, Sitz, Geschäftsjahr 
 
1) Der Förderverein führt den Namen: 

 
“Förderverein der Städtischen Gemeinschaftsgrundschule 
Kaiserswerth e.V.” 

 
  

 
7.2. Die Mitglieder beschließen einstimmig, dass § 4 der Satzung insgesamt wie folgt neu 
gefasst wird.  
 

“§ 4 der Satzung – Beitragsleistungen 
 

1) Der Mindestjahresbeitrag beträgt 20,00 € und ist bis zum Ende des 
ersten Quartals in einer Summe fällig. 



 

 

2) Eine Änderung des Mindestjahresbeitrags ist nur durch einen mit 
einfacher Stimmenmehrheit der anwesenden Mitglieder gefassten 
Beschluss der Mitgliederversammlung möglich.” 

 
7.3. Die Mitglieder beschließen einstimmig, dass §  7 Abs. 1 der Satzung wie folgt geändert 
wird: 
 

“§ 7 Mitgliederversammlung 
   

1) Mitgliederversammlungen müssen vom Vorsitzenden oder einem 
anderen Vorstandsmitglied gemäß Beschluss des Vorstandes mit 
einer Einladungsfrist von mindestens zwei Wochen 
einberufen werden. Im letzten Quartal des Geschäftsjahres 
(außerhalb der Schulferien) findet eine ordentliche 
Mitgliederversammlung statt. Die Einberufung ordentlicher und 
außerordentlicher Mitgliederversammlungen erfolgt durch 
Aushang der Einberufung mit Tagesordnung am Schwarzen Brett 
der Schule und entsprechender Bekanntgabe auf den Seiten des 
Fördervereins auf der Homepage der Schule. Ergänzend, ohne dass 
dies Wirksamkeitsvoraussetzung ist, erfolgt ein Versand der 
Einberufung mit Tagesordnung per E-Mail an Mitglieder, soweit 
deren E-Mail-Adresse bekannt ist.” 

 
Somit sind alle vorgeschlagenen Änderungen einstimmig beschlossen. Die aktuelle 
Satzung wird im neuen Wortlaut dem Protokoll beigefügt.  
 
 
 
 
8. Wahl des Vorstandes  
Bei der Mitgliederversammlung 2020 hätte die Vorstandsvorsitzende neu gewählt oder 
bestätigt werden müssen. Dies konnte Corona-bedingt nicht erfolgen.  
 
Es stellen sich wie folgt zur Wahl  
 
1. Stefanie Storck  als Vorstandsvorsitzende 
2. Stephanie Kroß als Schriftführerin 
3. Ansgar Koetz als Schatzmeister 
 
Es wird entschieden mit Handzeichen abzustimmen.  
 
1. Stefanie Storck wird mit  
7 Stimmen / 0 Enthaltungen / 0 Gegenstimmen gewählt. Sie nimmt die Wahl an.  
 
2. Stephanie Kroß wird mit  
6 Stimmen / 1 Enthaltungen / 0 Gegenstimmen gewählt. Sie nimmt die Wahl an.  
 
3. Ansgar Koetz wird mit mit  
6 Stimmen / 1 Enthaltungen / 0 Gegenstimmen gewählt. Er nimmt die Wahl an.  
 



 

 

 
9. Sonstiges 
 
Es wird darüber gesprochen, wie man neue Mitglieder gewinnen kann und wie man die 
Arbeit des Fördervereins noch mehr unterstützen und in das Bewusstsein der Eltern 
tragen kann.  
 
Die Zusammenarbeit mit den Fördervereins-Kontaktpersonen aus den jeweiligen Klassen 
soll noch weiter ausgebaut werden.  
 
Es wird angeregt zu den nächsten Veranstaltungen Schul T-Shirts und -Hoodies 
anzubieten, ggf in Zusammenarbeit mit der Lesezeit, damit die Anziehsachen unabhängig 
vom Verkauf auf den Veranstaltungen gekauft werden können.  
 
 
Um 20:36 Uhr wird die Versammlung beendet.  
 
 
 
 
 
Stephanie Kroß       
Schriftführer        
 
 
 


